



Informationen zur Sport- und Musikklasse



Kantonsschule Alpenquai Luzern
ksalpenquai.lu.ch



Talente fördern

Seit dem Schuljahr 2002/03 werden an der Kantonsschule Alpenquai Luzern (KSA) Sport- und Musikklassen geführt. Die KSA ist seit dem Jahr 2004 eine Labelschule von Swiss Olympic. Der gymnasiale Lehrplan wird auf 5 statt auf 4 Jahre verteilt. Weitere angepasste schulorganisatorische Rahmenbedingungen und die enge Zusammenarbeit mit den verschiedenen Partnern in den Bereichen Sport, Musik, Musical oder Tanz eröffnen den Jugendlichen intensive Trainings- und Übungsgefässe zur gezielten Förderung ihres ausgewiesenen Talents.

Das Angebot der Sport- und Musikklasse richtet sich an Sportlerinnen und Sportler, die Leistungssport auf nationaler oder internationaler Ebene betreiben, an Musikerinnen und Musiker mit besonderer musikalischer Begabung und dem Willen zu einer Laufbahn als Solistin oder Solist, sowie an Musicaldarstellerinnen und Musicaldarsteller, die eine besondere tänzerische und sängerische Begabung haben und die professionell auf der Bühne arbeiten möchten, sowie an Tänzerinnen und Tänzer, die eine professionelle Karriere anstreben.



Partner der Kantonsschule

Die KSA arbeitet im Bereich Sport mit Vereinen und Verbänden zusammen, welche eine kompetente Nachwuchsförderung betreiben. Sie hat zudem, in Zusammenarbeit mit dem Medical Partner, der Sportmedizin St. Anna im Bahnhof, ein sportmedizinisches Konzept erarbeitet.

Im Bereich Musik arbeitet die KSA mit der Hochschule Luzern Musik zusammen. Abgestimmte Stundenpläne erlauben es den Jugendlichen, bereits während ihrer gymnasialen Ausbildung an der Hochschule Luzern Musik den Vorkurs zu besuchen, welcher auf die Aufnahmeprüfung für das Bachelor-Studium vorbereitet. Das Kantonsspital Luzern ist der Medical Partner der KSA im Bereich Musik.

Im Bereich Musical arbeitet die KSA mit der Musical Factory Luzern zusammen, deren Standort nur wenige Schritte neben der Schule liegt. Die Musical Factory Luzern bietet eine breitgefächerte Grundausbildung in Gesang, Tanz und Schauspiel an mit dem Ziel, eine Aufnahmeprüfung an einer staatlichen Musical-, Schauspiel- oder Opern-Hochschule zu bestehen.

Im Bereich Tanz arbeitet die KSA mit verschiedenen regionalen Tanzschulen zusammen.

Absolventinnen und Absolventen

Corina Dreier



„Dank der Musikklasse hatte ich neben der Schule genügend Zeit, meiner grossen Leidenschaft, der Musik, nachzugehen.“

Corina Dreier schloss 2011 die Kantonsschule Alpenquai mit der Matura ab und studierte danach Klavier an der Hochschule Luzern Musik bei Hiroko Sakagami. Sie gründete ihr eigenes Klaviertrio (Phönixtrio), sammelte viel Erfahrung in der Liedbegleitung sowie Korrepetition und bildete sich bei diversen Meisterkursen u. a. im Ausland weiter. Seit 2015 unterrichtet sie das Fach Klavier (Anfänger bis Fortgeschrittene) an der Musikschule Unterägeri und bereitet Schüler/-innen auf Wettbewerbe sowie auf das spätere Musikstudium vor.

Absolventinnen und Absolventen

Claudio Lustenberger



„Nur dank der Sportklasse der Kantonsschule Alpenquai Luzern ist es mir gelungen, sowohl die Matura zu absolvieren, als auch meinen Traum vom Profifussballer zu verwirklichen.“

Claudio Lustenberger war in der ersten Sport- und Musikklasse und erwarb 2007 die Matura. Schon ab 2003 war Claudio Lustenberger Spieler der 1. Mannschaft des SC Kriens in der Challenge League. Er spielte von 2006 bis 2019 für den FC Luzern in der Super League. Claudio Lustenberger hat fünf Spiele für die U21-Nationalmannschaft der Schweiz bestritten. Nach Beendigung seiner Fussballkarriere arbeitete er in verschiedenen Funktionen für den FCL. Aktuell ist er Assistenztrainer der ersten Mannschaft des FCL.

Disziplinen

Jugendliche in den verschiedensten Disziplinen besuchen die Sport- und Musikklassen.

Sport

Fussball, Volleyball, Handball, Tennis, Schwimmen, Rudern, Leichtathletik und weitere Sportarten.

Musik

Violine, Violoncello, Klavier, Gitarre, Saxophon, Harfe, Trompete, Oboe, Klarinette, Horn und weitere Instrumente.

Musical

Gesang, Tanz, Theater.

Tanz

Informationen

Jeweils im Dezember findet ein Informationsabend statt, an dem detaillierte Informationen abgegeben werden. Die Daten werden auf der Website bekannt gegeben.

Die genauen Aufnahmekriterien in den Bereichen Schule / Sport / Musik / Musical / Tanz und weitere Informationen können auf der Website der KSA unter www.ksalpenquai.lu.ch/sum eingesehen werden.

Bildungs- und Kulturdepartement
Kantonsschule Alpenquai Luzern
Alpenquai 46–50
6005 Luzern

Telefon 041 349 70 00
www.ksalpenquai.lu.ch
info.ksalp@edulu.ch